

El Comunismo no destruye

La personalidad humana.-Nosotros no consideramos al hombre como simple instrumento de progreso

Es un hecho que todos podemos comprobar que el ambiente de la provincia de San José, como el del país y el del mundo entero se haya saturado de discusiones alrededor de asuntos sociales: la guerra, el fascismo, comunismo, el nacionalismo, etc. etc. son temas que se discuten todos los días en las esquinas, en los talleres, en las barberías, en los billares en los pulpitos y hasta han llegado a ser ya, conversaciones de buen tono en las reuniones elegantes.

Desgraciadamente se habla mucho de "oidas", y naturalmente lo más fácil es que los prejuicios y la ignorancia hagan su agosto, sentando cátedra en todas partes. Los más absurdos rumores corren de boca en boca, horrorizando a las señoras y niñas ignorantes o sorprendiendo a los más informados intelectuales de nuestro medio, que reaccionan lo mismo que cualquier doncella.

EL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE:

Secretaria de Organización: Luisa González.
 Secretario Sindical: Rodolfo Guzmán.
 Secretario de Agitación y Propaganda: Guillermo Fernández.
 Secretario Campesino: Carlos Luis Villalobos.
 Secretario de actas y correspondencia: Sergio Piedra.
 Secretario de finanzas: Martín Hidalgo.

PROVINCIA DE SAN JOSE:

Esta provincia es nuestro radio de acción. Echemos una ojeada a sus problemas. El finquero agricultor o el ganadero que va a emprender su trabajo estudia muy bien las condiciones de la tierra, del clima y selecciona las razas de ganado que mejor le convienen; el comerciante estudia las posibilidades del mercado y las condiciones que favorecen sus buenos negocios; el turista busca el paisaje, los ríos, las montañas, los celajes y todo lo pintoresco que pueda caer en su inseparable cámara fotográfica; el politiquero olfatea hábilmente los lugares donde hay grandes capitalistas que le den el apoyo de su dinero y los votos de sus peones.

Para nosotros los comunistas lo más interesante es la vida del hombre que trabaja en campos y ciudades; así trajine por las calles pavimentadas de la capital o por los trillos de los potreros de Puriscal o Santa Ana. No medimos el adelanto de éste o aquel pueblo aisladamente del trabajo humano que hace posible esta carretera, aquel cultivo o aquel edificio, lo que prueba que los comunistas no consideramos al hombre como simple instrumento del progreso. El comunismo no destruye la personalidad humana, como lo afirman los ignorantes.

Dijo la compañera Luisa González en su discurso del domingo



ALREDEDOR DE 200.000 COSTARRICENSES VIVEN EN PROVINCIA DE SAN JOSE:

Tiene esta provincia 19 cantones, que producen: maíz, frijoles, papas café, leche, verduras, frutas, carbón, caña, etc. etc. Pequeñas industrias, primitivas como los tejidos simples de esteras, los canastos, las alforjas y la fabricación de ollas y tinajas de barro, etc. etc. El cultivo y beneficio del café, la fabricación de manguera y la fabricación de dulce y azúcar constituyen las más importantes actividades de la provincia, en las cuales se distribuye la fuerza de miles y miles de campesinos costarricenses. Campesinos que viven en pésimas condiciones higiénicas, mal alimentados y explotados terriblemente por los patronos o víctimas de su ignorancia y de las malas condiciones económicas que los hacen fracasar en sus empresas agrícolas.

La falta de higiene y la ignorancia y la miseria están destruyendo nuestros campesinos. Precisamente al ordenar estos apuntes, me llega a las manos el artículo del Dr. García Carrillo, "Nuestro pueblo ante la enfermedad" publicado en el "Reportorio Americano": Es la experiencia del médico joven que acaba de llegar al Hospital de San Juan de Dios y que textualmente dice: "En efecto, el enfermo campesino es un ser desnutrido, avejentado precozmente, generalmente descalzo, con escasa ropa y malos dientes. Sobre un terreno de mala nutrición, anémico, la piel escasamente cubierta, favorece el resfriado y la infección etc. etc."

Esta declaración del Dr. García Carrillo, afirma nuestro deber y obligación de luchar por la defensa del campesino costarricense y justifica la razón de nuestra lucha sobre esta realidad que es la vida de estos trabajadores del campo. No hacemos, pues frase romántica ni buscamos argumentos ficticios como lo hacen los que pintan unos campesinos gordos y rosados, para ilustrar las revistas de turismo.

LA CIUDAD DE SAN JOSE:

Tiene una población de 60.000 habitantes; quizá una de las más pequeñas capitales, pero eso no nos hace despreciar nuestros propios problemas, aunque no tengamos la agitación industrial de Chicago, Londres o New York, aquí hay miles de trabajadores que sufren las explotaciones del capital nacional y extranjero.

Veamos rápidamente cómo se absorben las fuerzas de miles de costarricenses que viven en la ciudad de San José:

Hay actualmente en la ciudad: 73 boticas de café, cacao, paraguas, confites; helados, tejidos, mosaicos, acores, etc. etc.

33 boticas, 56 almacenes, 11 hoteles, 6 cigarrerías, 3 cervecerías, 16 panaderías, 8 aserraderos, 11 imprentas, 17 garages. Muchas tiendas, pulperías, zapaterías, sastrerías, lavanderías de ropa.

Un gran sector de la población de San José, sale todas las mañanas hacia los almacenes, boticas, fábricas y talleres. Centeaes de nombres, mujeres y niños, no almuerzan nunca en su casa por que viven demasiado lejos. Vinendo de San Pedro y de Guadalupe he visto a menudo los niños que jalan almuerzos, cargados con 15 ó 20 alforjillas de mecate trayendo a los familiares o vecinos el consabido almuerzo de frijoles, tortillas y agua dulce, que es el manjar cotidiano del trabajador costarricense.

Dentro de nuestra modesta vida industrial y económica se enredan los pequeños comerciantes e industriales y la desorganización de esta sociedad los explota a su vez como a los simples peones y obreros.

El trajin diario de nuestra pequeña ciudad, nos hace ver que hay muchas espaldas que acarrear sacos de harina, y tarros de telas para los almacenes; que hay muchas muchachas en las boticas y fábricas lavando botellas, que hay muchos niños que caminan enormes distancias haciendo mandados, que hay muchas mujeres lavando ropa, aplanchando y limpiando pisos en los hoteles, que hay muchos obreros haciendo vestidos y zapatos, que hay una masa enorme produciendo los artículos que necesitamos para alimentarnos, para vestirnos y para vivir en nuestras casas.

¿En qué condiciones trabajan estas gentes? ¿Están bien alimentados? ¿Están protegidos contra la humedad? ¿Tienen ratos de descanso? ¿Ganan salarios justos de acuerdo con el trabajo que realizan? ¿Tienen auxilio cuando se enferman? ¿Tienen derecho a vacaciones?

COMO VIVEN LOS TRABAJADORES DE LA CIUDAD Y DEL CAMPO

Por los datos anteriores se ve que la ciudad de San José ha aumentado rápidamente su actividad industrial y económica, pero no avanza en la misma proporción el mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores; que continúan viviendo en los barrios más feos y pobres; los chinchorros todavía están allí repletos de gentes miserables; no hay en los barrios comedores para los niños ni campos de juegos, ni parques, ni plazas para que corran al aire libre y al sol. El único refugio que tienen los trabajadores es el servicio de beneficencia que tanto deprime y esclaviza.

EL TRABAJO DEL COMITE SECCIONAL

Planteada así a grandes rasgos la situación de los trabajadores, el Partido Comunista organiza sus comités y células para luchar por la defensa de las clases trabajadoras; por el mejoramiento de sus viviendas, por el saneamiento de los barrios pobres, por el abaratamiento de los artículos de primera necesidad. Por medio de las células en cada barrio moviliza la opinión de los vecinos y así estos grupos comunistas, constituyen en la ciudad la voz vigilante y la preocupación constante por defender siempre los intereses locales y nacionales.

El Comité Seccional desarrollará una amplia labor de propaganda, para ilustrar al campesino y al obrero por medio de publicaciones sencillas, que vayan despertando su conciencia, hasta darle la fuerza necesaria para que aprenda a reclamar sus derechos por medio de la organización basado en argumentos y nunca en gritos o motines. El Comité Seccional sabrá despertar la conciencia de este pueblo que vive y que trabaja en la provincia de San José y demostrará a los ignorantes que nuestro Partido es una verdadera organización en la que hay campo para todos los costarricenses honrados que quieran luchar por una patria libre.

A LOS MILITANTES DEL PARTIDO COMUNISTA:

El Comité Seccional de San José declara:
 Primero: Que nuestro trabajo se desarrollará sobre una amplia base de respeto y lealtad para todos los compañeros.

Segundo: La disciplina y la responsabilidad han de ser los primeros deberes de los militantes. Sancionaremos energicamente a los compañeros que no se responsabilicen del trabajo que se les encomienda.

Tercero: El Comité Seccional asume la responsabilidad de su trabajo, pero siempre que cada uno de los militantes ocupe su puesto de acción disciplinadamente.

Visite el

Café Alvarez
 el mejor RESTAURANT

Gran entusiasmo en Puntarenas por la reorganización del Partido

El viernes de la semana pasada se efectuó en Puntarenas la asamblea para la designación de los miembros que deben formar el nuevo Comité Seccional y el representante al Comité Central.

Las personas que integran el nuevo Comité Seccional se comprometieron formalmente a trabajar con actividad en la reorganización del Partido. Todos los camaradas presentes a su vez, ofrecieron su colaboración decidida para la organización sólida del Partido en el puerto. Se comprometieron los presentes a seguir cotizando desde ese momento con regularidad y esparcir las consignas lanzadas

por el Seccional, después de su primer reunión, para comenzar a trabajar activamente.

El nuevo Comité, una vez terminado un vasto plan de reclutamiento, presentará su renuncia colectiva; para que se le realice o se les sustituya, según la efectividad de su trabajo. Los compañeros de Puntarenas están unánimemente dispuestos a estructurar firmemente el partido, y pronto veremos levantarse esa sección.

Esperamos que todos nuestros camaradas de Puntarenas se presenten rápidamente al Comité Seccional, para ingresar en algún organismo del Partido.

FACILIDADES para los agricultores de las Vegas de Sarapiquí y San Juan deben ser concedidas

El Subinspector de Hacienda de Sarapiquí informó a la Inspección General de Hacienda que hay numerosos agricultores trabajando en las vegas de Sarapiquí y de San Carlos, que no tienen títulos sobre esos terrenos, y que en muchos casos son nicaragüenses. Estimamos que si es justo que se pida a esos agricultores normalizar su situación, no se les debe hostilizar en su trabajo, sino por el contrario se les debe dar toda clase de facilidades para que puedan obtener sus títulos sin arruinarlos. Todos estos trabajadores están habilitando nuevas zonas de riqueza al país, lo que redundará en bien general para toda la nación. El hecho de que sean nicaragüenses en gran parte no influye en este asunto, ya que están trabajando honradamente, en un trabajo que be-

neficia a la nación. Hay que tomar en cuenta que la extensión cultivada por estos agricultores es de 700 hectáreas aproximadamente.

TRABAJADORES:

Con sólo ₡ 0.35 consiguen ustedes un BUEN PAR de

CALCETINES en

LA COMPETIDORA

(La verdadera CASA de sus MEDIAS)

Compre en la
Botica "La Luz"

(a los mas BAJOS PRECIOS de plaza)

LIC. JUAN DE DIOS FREER (propietario)
 Calle Alfredo Volio - Aven. 20-22

GRANOL Unguento notable para eczema, sarna, GRANOS, PICAZON, etc.